
  

   
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hoy cumplimos un año, ¡gracias a todos por seguirnos! 

Angel Luis Rodriguez De La Cuerda 

Director General 
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          AAnnggeell  LLuuiiss  RRooddrriigguueezz  DDee  LLaa  CCuueerrddaa  
 

 

 

P. ¿Qué opina acerca del Newsletter? 

 

R. El Newsletter de Acobur resulta una herramienta de gran utilidad para estar al tanto de todo lo que 

acontece en el ámbito de la contratación pública y más. En el caso de AESEG, patronal de la industria 

farmacéutica de medicamentos genéricos en España, este Newsletter contribuye a la difusión de noticias y 

actividades de nuestra asociación relacionadas con la temática de Acobur. De esta manera, incrementamos 

el alcance del trabajo que realizamos. 

 

 

 

P. ¿Qué destacaría? 

 

R. Su gran funcionalidad y aporte de documentación de interés. 

 
 

P. ¿Qué sección cree que es la más útil para su trabajo? 

 

R. La sección ‚Noticias‛ nos permite estar al día de forma rápida y concisa sobre los temas de interés para 

nuestro sector. 

 

I ANIVERSARIO 

NEWSLETTER ACOBUR ASESORES 

 



  

 

 
      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

      

 

 

 

  

 

 

   

 

  

 

Un nuevo fármaco para la diabetes reduce 

un 38% el riesgo de muerte por problemas 

cardiovasculares 

 

 

 

 

 

 

 

 

Una buena noticia para los pacientes diabéticos. Por primera vez, un 

fármaco oral para la diabetes muestra en un ensayo clínico su eficacia 

para reducir el riesgo de muerte cardiovascular entre quienes lo 

consumen. Según un estudio presentado en el Congreso Europeo de 

Cardiología y publicado en la revista The New England Journal of 

Medicine, los pacientes que tomaron este medicamento presentaron 

un riesgo de morir por un problema cardiaco o vascular un 38% menor.  

"Esta es la primera terapia para diabetes que muestra efectos robustos 

en la reducción de mortalidad cardiovascular. Es verdaderamente una 

buena noticia", ha señalado Bernard Zinman, principal autor del estudio 

y director del Centro de Diabetes del Hospital Monte Sinaí (Toronto, 

Canadá).  

Enlace a web 

 
Comunidad Valenciana hará concursos de 

equivalentes terapéuticos 

 

 

 

 

 
Sin embargo, al final el tipo de concurso que se ha exportado es el de 

los equivalentes terapéuticos. Comunidad Valenciana, donde el PSOE 

gobierna junto a Compromís y Podemos, ha aprobado un decreto por 

el que habilita a la administración sanitaria a que se fomenten estas 

licitaciones. 

 

Así lo indica el Diari Oficial de la Comunidad Valenciana, en el Decreto 

156/2015 por el que aprueba el Reglamento orgánico y funcional de la 

Conselleria de Sanidad Universal y Salud Pública. En el capítulo 

correspondiente a la Dirección General de Farmacia, se atribuye al 

Servicio de Atención Farmacéutica y Dietoterapéutica de las funciones 

de “proponer los medicamentos para su adquisición por la Central de 

Compras en los concursos públicos y evaluar periódicamente su 

impacto, fomentando las licitaciones de equivalentes terapéuticos”. 

Enlace a Web 

redaccionmedica.com 

‚La farmacéutica sabía todo y más cosas 

que no dice que estoy intentando sacar‛ 

 

 

 

 

 

 

 
 

Mañana el Tribunal Supremo tomará la decisión de obligar o no a la 

farmacéutica alemana Grünenthal a indemnizar a los afectados por la 

talidomida en España. El fármaco, utilizado por las embarazadas para 

aliviar las náuseas y calmar los dolores, provocó malformaciones a los 

más de 20.000 bebés que nacieron entre los años 50 y 60 en todo el 

mundo, alrededor de 300 en nuestro país. Esta mañana en Hoy por Hoy 

con Gemma Nierga, el médico Clauss Knapp ha explicado cómo 

descubrió hace 55 años, junto a un colega alemán, la relación que 

había entre este medicamento y las anomalías de los recién nacidos. 

Enlace a Web 

redaccionmedica.com 

Artax Biopharma, fundada por el valenciano 

Damià Tormo, cierra una ronda de 10 

millones de dólares 

 

 

 

 

 
La compañía Artax Biopharma, fundada por el valenciano Damià 

Tormo y con sede en Cambridge (Massachusetts), ha cerrado una 

ronda de inversión de Serie B por valor de diez millones de dólares. Ésta 

ha sido liderada por Henri Termeer, ex CEO de Genzyme y Raj Parekh, 

de Advent Life Science, venture capital dedicado a empresas 

científicas y a la que también se han unido otros inversores. 

Esta inversión será destinada para impulsar el fármaco AX-024 en 

ensayos clínicos de Fase Ib y IIa para enfermedades autoinmunes y 

que en el laboratorio ya ha demostrado sus beneficios. Los fármacos 

actuales presentan problemas como que la mayoría son inyectables y 

que se centran en el tratamiento sintomático de la enfermedad o 

tienen graves efectos secundarios mientras que esta fórmula permite 

un remedio más duradero contra las enfermedades autoinmunes a la 

vez que permite que el sistema inmunitario mantenga su papel 

guardián contra las infecciones…   Enlace a Web 

 

http://www.elmundo.es/salud/2015/09/18/55fc00a0268e3e4d548b458b.html
http://www.redaccionmedica.com/noticia/comunidad-valenciana-se-suma-a-los-equivalentes-terapeuticos-87228
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http://www.valenciaplaza.com/artax-biopharma-fundada-por-el-valenciano-damia-tormo-levanta-una-ronda-de10-millones-de-dolares
http://www.elmundo.es/salud/2015/09/18/55fc00a0268e3e4d548b458b.html
http://www.redaccionmedica.com/noticia/comunidad-valenciana-se-suma-a-los-equivalentes-terapeuticos-87228
http://cadenaser.com/programa/2015/09/22/hoy_por_hoy/1442920884_198058.html


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

D. Adolfo Bermúdez de Castro Pfeiffer 

El Hospital General de Villalba (en la imagen, su 

director asistencial) ha puesto en marcha, en 

colaboración con la Asociación Española Contra el 

Cáncer (AECC) un programa de apoyo a los 

pacientes. ‘Primer Impacto’, que es como se conoce 

el proyecto, ayudará a los enfermos recién 

diagnosticados a afrontar la nueva situación de la 

mejor manera posible.  De esta forma el centro 

hospitalario y la AECC proporcionarán una ayuda 

adicional desde el punto de vista psicológico, familiar, 

social e incluso burocrático en los días siguientes al 

diagnóstico, con el objetivo de contribuir a normalizar 

la situación. 

 

 

O INFARMED, Autoridade Nacional dos Medicamentos 

e Produtos de Saúde, I.P., no âmbito das suas 

competências como coordenador e responsável pelo 

Sistema Nacional de Farmacovigilância, elaborou um 

cartaz informativo sobre o tema ‚Notificar efeitos 

adversos aos medicamentos‛. 

 

Enlace a Web 

 

 

 

 

Las 5 noticias +vistas 

1. La fórmula farmacéutica mejor guardada 
2. Los 15 medicamentos genéricos más consumidos en España 

3. 10 cambios tecnológicos para revolucionar la Industria Farmacéutica 

4.  "Las vacunas salvan cada año tres millones de vidas" 

  
5.  El CEO de 30 años que revolucionó la industria farmacéutica 

  
 

  
   

 

el nombre del día 
 

 
 

 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.infarmed.pt/portal/page/portal/INFARMED/MAIS_NOVIDADES/DETALHE_NOVIDADE?itemid=10463489
http://www.infarmed.pt/portal/page/portal/INFARMED/MAIS_NOVIDADES/DETALHE_NOVIDADE?itemid=10463489
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
https://whiteblackbird.wordpress.com/2015/07/12/la-formula-farmaceutica-mejor-guardada/
http://pmfarma.es/noticias/20807-los-15-medicamentos-genericos-mas-consumidos-en-espana.html
http://www.somosmedicina.com/2015/07/10-cambios-tecnologicos-para.html
http://www.eleconomista.es/sanidad/noticias/6720775/05/15/Un-laboratorio-indio-deja-sin-farmacos-a-la-Junta-de-Andalucia-hasta-agosto.html#.Kku8tF3dZdKI7Qh
http://www.eleconomista.es/sanidad/noticias/6720775/05/15/Un-laboratorio-indio-deja-sin-farmacos-a-la-Junta-de-Andalucia-hasta-agosto.html#.Kku8tF3dZdKI7Qh
http://www.eleconomista.es/sanidad/noticias/6720775/05/15/Un-laboratorio-indio-deja-sin-farmacos-a-la-Junta-de-Andalucia-hasta-agosto.html#.Kku8tF3dZdKI7Qh
http://www.forbes.com.mx/el-ceo-de-30-anos-que-revoluciono-la-industria-farmaceutica/


  

    

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

         

Para saber más… 

Anúnciese con nosotros! 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.diversey.com/ip-congress-2015
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
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Es cirujano por 

vocación y por 

el influjo de su 

padre   

 

Le llaman 'el 

Cautivo', porque 

siempre lleva 

gente detrás  

 

 A sus 56 años ha 

operado a unos 

15.000 pacientes 

/ Es hermano 

mayor de la 

Cofradía de El 

Rico 

 

¿POR qué decidió ser cirujano? 
 

Lo viví en mi casa. Mi padre, José Rivas 
Torres, era cirujano. Vi la vocación que él 
tenía, la atención que dedicaba al prójimo, y 
eso me influyó. Siempre quise ser cirujano. 
El cirujano nace con eso. Tiene que tener 
una habilidad innata y una agresividad 
controlada. 
 
Cuando otros chavales estaban jugando 
al fútbol o con los amigos divirtiéndose 
usted ya entraba en los quirófanos, ¿eh?  
 

Es verdad. Tenía 17 años cuando entré por 
primera vez en un quirófano como ayudante. 
Era la operación de un primo mío. Mi padre 
se emocionó cuando me dio la primera pinza 
que usé. Se le quebró la voz al llamarme 
José Francisco. A mí me ha pasado igual 
este año cuando mi hijo ha entrado como 
médico residente en cirugía en el Hospital 
Clínico. Es una gran satisfacción que la saga 
de los Rivas cirujanos continúe. También 
tengo una hija que es médica nefróloga en el 
Hospital Puerta de Hierro de Madrid. 
 
Dicen que los cirujanos a veces son 
atrevidos y temerarios cuando tienen un 
bisturí en la mano y que no tienen miedo 
a nada.  
 

Tanto como eso, no. A mí me tiemblan las 
piernas en un quirófano por lo menos dos 
veces cada año, pero es cierto que somos 
más agresivos, porque tenemos que tomar 
decisiones en muy poco tiempo. 
 
¿Por qué le llaman 'el Cautivo'? 
 

Eso es una anécdota de los secretarios del 
servicio de cirugía general y digestiva del 
Hospital Clínico. Mi padre me enseñó un tipo 
de medicina que se está perdiendo, y por 
eso no sé decir que no nunca. Cuando la 
gente tiene un problema te busca. Y a mí, al 
igual que a mi padre, me encuentran. Como 
soy muy caluroso tengo la costumbre de 
llevar la bata blanca desabrochada, y voy 
con ella abierta por los pasillos del hospital. 

Hay muchas personas que me están 
buscando, de noche, de día, en mi casa, por 
todos sitios. La imagen es de mucha gente 
detrás de mí, que voy vestido de blanco. 
Entonces, los secretarios de cirugía, en plan 
jocosa dicen. ¿Ha visto usted al Cautivo? 
Pues ese es el médico que usted busca. 
 
Aseguran que es muy buen cirujano. ¿Se 
fiaría de ser operado por usted mismo si 
pudiese ser? 
 
Eso sería un error. Yo, por supuesto, no 
me operaría, pero tampoco elegiría a 
familiares para que lo hiciesen. Me he 
operado dos veces y me he puesto en 
manos de compañeros de mi equipo.  
 
Ya. Claro. Pero cuando tantos pacientes 
dicen que usted es muy bueno en su 

Pues ese es el médico que usted busca. 

 

Aseguran que es muy buen cirujano. ¿Se 

fiaría de ser operado por usted mismo si 

pudiese ser? 

 

Eso sería un error. Yo, por supuesto, no me 

operaría, pero tampoco elegiría a familiares 

para que lo hiciesen. Me he operado dos veces 

y me he puesto en manos de compañeros de mi 

equipo.  

 

Ya. Claro. Pero cuando tantos pacientes 

dicen que usted es muy bueno en su 

profesión será por algo, digo yo. 

 

No me corresponde a mí decir eso. Yo hago mi 

trabajo lo mejor posible. La cirugía tiene dos 

partes: una científica y otra de arte. 

 

¿A cuántos pacientes ha intervenido 

quirúrgicamente? 

 

Es algo que siempre he querido calcular, pero 

es difícil. Pascual López Magaña, que fue un 

gran cirujano malagueño, decía que en toda su 

carrera había operado a unas 25.000 personas. 

Creo que anualmente, entre la sanidad pública 

y la privada, opero a unos 600 enfermos. Llevo 

ejerciendo desde 1981, así que haga usted el 

cálculo. 

 

¿Hay alguna situación que le haya marcado 

profesionalmente? 

 

Sí. Recuerdo una que me sucedió el año 

pasado. Era una operación de un cáncer de 

ovario en una paciente joven. Hicimos tres 

intervenciones, aparte de cuatro o cinco más 

pequeñas, que normalmente se realizan en días 

distintos y ocupan cada una más de cuatro 

horas. Estuvimos siete horas y media en el 

quirófano. 

 

¿Cuál fue el resultado de la operación? 

 

Todo fue bien, afortunadamente. La paciente 

me ha invitado este año a su boda. 

Enlace a Web 

  

 

¿Cómo tranquiliza a sus enfermos 

momentos antes de abrirlos de arriba abajo? 

 

Es algo muy difícil. Depende del 

temperamento de las personas. Tengo la 

habilidad de conectar con facilidad con el 

paciente y de ofrecerle confianza. El miedo 

es libre. Yo he sido operado dos veces y 

JJoosséé  RRiivvaass  

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.diariosur.es/20070816/malaga/jose-rivas-medico-cirujano-20070816.html
http://www.diariosur.es/20070816/malaga/jose-rivas-medico-cirujano-20070816.html


  

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

LLaa  CCoonnttrraappoorrttaaddaa  

Política de cookies    |    Acobur   |    Privacidad y Cookies 

 

                        ¿Quiénes somos?    |    Contáctanos! 

 

 

ORYZON anuncia su salida a Bolsa para 2016 

Los dispositivos de fitness son tendencia, pero ¿realmente mejoran la salud? 

Las farmacias podrán vender la vacuna contra la meningitis B a partir de octubre 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

abc.es 

aarp.org 
elmundo.es 

Los vacunólogos dan su 

‘ok’ al nuevo calendario 

 

 

 
 

 

 

El anuncio de la incorporación de la varicela al calendario de vacunación del Ministerio de Sanidad ha encontrado el apoyo, 

prácticamente unánime, de la comunidad científica. Entre ellos se encuentra la Asociación Española de Vacunología, para la que 

esta novedad, sumada a la del neumococo, completa una propuesta “muy satisfactoria”.  

 

En declaraciones ofrecidas a Redacción Médica, José María Bayas, asesor de la sociedad, ha asegurado a la hora de hacer 

referencia a la inclusión de la vacuna de la varicela que “estamos muy satisfechos con el cambio en un doble sentido”. “Bienvenida 

sea la decisión de que se vaya a incorporar de forma sistemática a partir del segundo año de vida, y también el anuncio de que 

volverá a las farmacias; nos parece estupendo”, ha añadido durante su participación en el simposio de vacunas encuadrado en el 

VIII Congreso del Consejo Estatal de Estudiantes de Medicina (CEEM). 

Enlace a Web 

 

   La información más relevante del sector reunida en un solo documento 

 

+Noticias del Sector Sanitario 

www.acobur.es 
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